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Compte-rendu de la réunion des JDC 

du 16 Septembre 2019, à la boutique, Alès 
 
Personnes présentes : Maryannick, Quinte et sa sœur, Eléonore, Roselyne, Geneviève et 
Estelle 
Les rôles sont distribués pour cette séance : 
Secrétaire : Estelle 
Maître du temps : Quinten 
Facilitatrice : Eléonore 
Fin prévue : 19h30 

 

Ordre du jour : 

1) Texte de présentation du projet dans la Newsletter ........................................... 1 

2) Quelles options mettre dans le sondage ............................................................. 2 

3) Coordinateur.rice de la mission ........................................................................... 3 

4) Changement du nom du projet ? ........................................................................ 4 

5) Date de début du projet ...................................................................................... 4 

6) Plan de communication ....................................................................................... 4 

7) Formation parcours colibris ................................................................................. 4 

 

 
 
Début de la réunion : 18h10 – météo intérieure 

1)  Texte de présentation du projet dans la Newsletter 

 
Lecture du texte et tour de réactions : 

Quinten : est-ce qu’on ne listerait pas les différents thèmes dans le texte ? Finalement pour moi c’est 

bien 

Roselyne : dire comment on va diffuser ce nouveau projet pour que les personnes puissent avoir plus 

d’infos par la suite 

Eléonore : pour elle la Newsletter est déjà un des moyens de communication (voire le plus impor-

tant) 

Geneviève : il faudrait parler de la transmission également et du double aspect technique/relation-

nel ; parler en termes de principes et non pas d’obligation 

Eléonore : dire qu’il s’agit de réunions de petits groupes qui travailleront ensemble sur un MOOC de 

leur choix 
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Estelle : Question de l’argent ? Est-ce que c’est gratuit ou non ? 

Maryannick : On va avoir des menues dépenses donc la question de l’argent se pose. On peut dire 

participation libre et consciente  

Estelle et Eléonore sont d’avis de demander une participation au moment des restitutions plutôt 

qu’aux membres des groupes de travail 

Il est décidé de ne pas parler de l’aspect financier dans la Newsletter 

Texte final après modifications : 

« Les Jeudis des Colibris font peau neuve avec la création de groupes de travail pour avancer ensemble 
sur les MOOC de l’Université des Colibris (formations libres et gratuites en ligne). Ces formations d’une 
grande richesse sont développées depuis des années et couvrent les domaines de l’éducation, la gou-
vernance, l’alimentation, l’habitat alternatif… 
 
Pourquoi ? --> pour étudier le contenu d’un MOOC, apprendre à travailler ensemble et transmettre 
cette expérience à d’autres personnes intéressées 
 
Comment ? --> rendez-vous réguliers en petits groupes 
  
Qui ? --> ouvert à tous 
 
Où ? --> à déterminer avec les membres du groupe 
 
Quand ? --> lancement en novembre 2019 
 
Vous êtes motivé.ée par le travail en groupe dans un esprit d’écoute et de respect mutuel ? Pas de  
prérequis en informatique nécessaires ! 

 
Indiquez-nous vos préférences de thèmes en répondant au court sondage ci-dessous (avant le 11 

octobre) 
  
Pour plus de précisions, vous pouvez également contacter Estelle et Roselyne, les coordinatrices du 
projet à estelle.serrero@lilo.org » 

2)  Quelles options mettre dans le sondage 

Estelle : les 5 MOOC ? 

Geneviève : ok mais que ça n’engage personne. On peut les laisser choisir plusieurs thèmes pour que 

ça ne soit pas restrictif 

Maryannick : on peut faire une colonne oui, une colonne non et 5 colonnes pour les MOOC 

Proposition validée + intégrer petit descriptif des MOOC au-dessus du sondage. Il faudrait également 

que les personnes mettent leur adresse mail à la place du nom pour qu’on puisse les contacter (don-

nera nous-même l’exemple au début). 
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3)  Coordinateur.rice de la mission 

Maryannick : explique pourquoi c’est important 

Roselyne : est-ce que c’est possible de le faire à deux ? 

Estelle : ok pour le faire toute seule ou à deux avec Roselyne 

Estelle et Roselyne sont les coordinatrices de ce projet : l'adresse mail "retenue" est celle d'Estelle 

Maryannick lit le descriptif des missions des coordinateurs de commission du doc unique (p.14) : 

Sa Mission : Inscrire la démarche du groupe dans les valeurs et l’éthique du colibri  
" L’association Colibris se mobilise pour la construction d’une société écologique et humaine. Elle 
place le changement personnel au cœur de sa raison d’être convaincue que la transformation de la 
société est totalement subordonnée au changement humain. Colibris s’est donné pour mission 
d’inspirer, relier et soutenir les citoyens engagés dans une démarche de transition individuelle et 
collective. "  
Le but des commissions est de permettre à un groupe de réfléchir et contribuer au changement de 
société en travaillant sur l’une des 5 thématiques de travail de Colibris : Agriculture, Economie, 
Éducation, Démocratie/ Gouvernance, Energie/ Habitat.  
A la fois animateur du groupe et référent des valeurs du mouvement, le coordinateur est la cheville 
ouvrière de la commission. Il (ou elle) a pour mission d’inscrire la démarche du groupe dans les 
valeurs de la Charte pour la Terre et l’Humanisme et l’Éthique du colibri.  
Son Rôle : Organiser et animer le groupe de réflexion autour d’une thématique précise  
Porteur de la thématique de la commission il concourt et contribue à :  
-          produire une réflexion qui agit sur la conscience et la compétence des membres,  
-          encourager les initiatives permettant d’expérimenter le fruit de la réflexion,  
-          facilite la mise en lien des ressources au sein du groupe local.  
  
Organise les réunions de commission :  
-          Planifie le calendrier des rencontres avec les membres de la commission, s’assure que l’agenda 
se coordonne bien avec l’agenda général du groupe local (plénière, Jeudis des Colibris, manifestation 
ponctuelle, ...), et alimente l'agenda du groupe local en y intégrant les dates des réunions et des 
événements de la commission dont il ou elle a la charge (framagenda.org : nom utilisateur 
ales@colibris-lemouvement.org + mot de passe)  
Lien privilégié entre la commission et le cercle cœur :  
-          Participe à la réunion du Cercle Cœur qui précède la plénière pour rendre compte de l’activité 
de la commission, évoquer les difficultés éventuelles et transmettre les attentes et projets qui 
pourraient émerger de la commission.  
-          S'assure de la rédaction des comptes rendus de réunions de la commission et les transmet au 
référent du rôle suivi des actions et projets du Cercle Coeur (remybecard30@orange.fr). Une fois par 
an il élabore avec la commission une synthèse de l’activité de la commission (réflexion produite, 
actions soutenues et menées…)  
-          Informe le groupe local de l’actualité de la commission lors des plénières.  
-          Soutien le Cercle Coeur dans le développement du groupe local.  
-          Se forme avec le Cercle Coeur aux outils gouvernance du mouvement (fonctionnement en 
cercle, décision par consentement, élection sans candidats, pratique de la communication 
NonViolente…)  
  

Geneviève : alors qui sommes-nous (les autres membres) ? Quel est notre statut ? 

Maryannick : répond que nous sommes des membres de la commission 
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4)  Changement du nom du projet ? 

Maryannick : Depuis 4 ans on diffuse sous ce nom là et ça évoque quelque chose à plein de gens 

donc pas favorable pour changer 

Geneviève : incohérence : on lui a dit « mais, ce n’est pas le jeudi » 

Eléonore : on peut garder le nom mais il faudrait qu’il y ait une cohérence (transmission un jeudi) 

Maryannick : c’est plus facile d’expliquer des changements « internes » qu’un changement de nom 

Il est décidé de conserver le nom de commission « Jeudis des Colibris » 

5)  Date de début du projet 

Maryannick : Clôture sondage jusqu’au 11 octobre puis communication le 25 octobre dans la New-

sletter (visuel à préparer : demander à Victor un nouveau visuel à intégrer dès la Newsletter de fin 

septembre). Proposition de date de réunion plénière du troisième jeudi du mois de novembre 

La date du jeudi 21 novembre à 19h est retenue pour la réunion plénière. Maryannick va voir si la 

boutique est disponible. 

Maryannick : pour annoncer sur Alès agglo, il faudra le faire au plus tard le 15 Octobre ! (Déterminer 

qui écrit à Alès agglo) 

6)  Plan de communication 

Fait en partie dans le point précédent 

Il faudra communiquer le lien du sondage sur Facebook le même jour que la Newsletter et relayer 

sur nos comptes perso, voir si ça réagit et modifier notre approche si ça ne marche pas. 

7)  Formation parcours colibris 

Maryannick : Contact régulier avec Marie-Hélène qui coordonne les groupes locaux. Elle lui a parlé 

des changements dans notre groupe et elle lui a répondu qu’au national ils réfléchissent à comment 

animer les Parcours de l’Université des Colibris. Pour réfléchir à ça il y a un webinaire le 26 sep-

tembre qui consiste à récolter ce que l’on pense en tant que membres du cercle cœur. Elle pense 

qu’il y aurait une facilité qu’on puisse tous participer à ce webinaire dans le cadre de notre projet. Ce 

qui se profile : mettre en place une formation de formateurs 

Geneviève : est-ce qu’on pourrait se retrouver tous ensemble au même endroit pour y participer 

Tout le monde est intéressé et Quinten se propose de nous accueillir. Maryannick nous inscrit au 

webinaire et nous diffusera le pad du webinaire. 

  
 

Météo de clôture 

Quinten : content de notre efficacité 

Roselyne : contente de cette réunion, sent que quelque chose va émerger qui me fera beaucoup de 

bien 
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Geneviève : on est hyper efficace et ravie de participer à ce groupe 

La sœur de Quinten: Intéressant pour moi, nouveau 

Eléonore : très heureuse de la dynamique et de sentir qu’il y a un noyau qui se forme 

Maryannick : satisfaite et contente de voir sa souplesse à aller vers quelque chose de nouveau 

Estelle : contente de voir notre efficacité 

  

Points futurs à abordés : 
Décider de la prochaine date de réunion 
Décider de qui s’occupe d’écrire le descriptif pour Alès Agglo et de les contacter (avant le 15 octobre) 
Boutique bien dispo le 21 novembre ? 
 

Fin de la réunion : 19h40 


